

# みやけの風

## 第 58 号

平成13年(2001年)12月8日(土)発行  
 発行：三宅島災害・東京ボランティア支援センター  
 発行責任者：上原 泰男  
 東京都新宿区神楽河岸1-1 セントラルプラザ 10階  
 東京ボランティア・市民活動センター気付  
 TEL：03-3260-7573 FAX：03-5229-1646  
 E-mail：tokyocenter@cmppo.org

「こないだ都庁に行って来たっけが、そこから見える夕日は見事なもんだぞ」「あんだけ高くからだ、秩父から箱根までよく見えるしな。なんたって、富士山がすげえじよ」「だぁから三本の夕日も見事だったよな」「島から富士山見て、『東京行きてえ』なんて思った日もあったっけが、今じゃ東京にいて『島に帰ってえ』って言ってるだからな」「やっば、島がいいじよ」「だから」

### みんなの声

#### (1) かあちゃんの駐在日記

今年のいちよう祭りは、お天気でよかったですね。私は、24日にほんのちょっと三宅島の物産展に行きました。なつかしいアシタバやアカメイモが並んでいて、

「三宅島げんき農場で、作ったんだ」  
 作物が収穫できるほど、避難生活が長くなるとは、だれが想像したでしょうが。切ない気持ちでいたのですが、色とりどりのパンジーを見ているうち、

「島のみんな、元気だよ」  
 三宅島のメッセージが、聞こえてくるようでした。そうですね。その日は見えなくても、少しづつ島へ帰るときが近づいているんですもんね。

私は、挨拶もそこそこに、家へ帰らなくてはなりません。いちよう祭りも賑やかですが、高尾山のもみじ祭りも、きょうあすがピーク。主人は、清滝駅前へ出張中です。

私は、駐在所の留守番を気にしながらも、ちょっと寄り道。一度、町田街道入り口交差点の歩道橋から、『秋』のいちよう並木を見てみたいと思っていたからです。

#### 「うわあ」

思ったとおり、いい景色です。市内方向を見ると、いちよう並木の先に市街地のビル。高尾山の方は、いちよう並木の奥に初沢山の雑木林の紅葉。その景色を彩るように、いちようの葉がひらひらと舞っています。今日のように、お陽さまがニコニコ明るいと、いちようの葉は光を透したり、反射したり、いろいろな美しさを見せてくれます。

大和田町あたりではまだ緑色が多くて、追分交差点を通過すると、デッサンの遠近法ではありませんが、絵の奥行きを出すために決められた一点からこちらへ向かってくるようにいちようが並んでいて、まさに透視画法の手法で描かれた絵になっています。もちろん始まりの一点は、いちよう色に染まっています。そこには、「なにが」

イベント!  
のお知らせ

### 年末ミニミニパトロールともちつき大会

みんなでゴミ拾いをしたあと、おいしいおもちを食べようね♪

日時：12月23日(日)11:00～(前もってお電話ください)

場所：高尾山薬王院祈禱殿大駐車場

(京王高尾山口駅下車徒歩5分、広いのでバス・車OK!)

持ち物：ゴミ袋とぺっこぺこのおなか

寒いと思いますので、あったかい服装でいらしてください。お待ちしております。

お問合せ：高尾山下駐在所(かりや) TEL:0426-63-4502



すてきなものがあるような気がして、ワクワクしてしまうのです。でも、始まりの一点と思われる所へ行くとその先があり、まるで『逃げ水』を追っているかのようです。

(中略)

三宅島には、残念ながら『紅葉』の名所はありません。季節風を避けるため、常緑のシイやタミの木が、島を覆っているからだとは思っています。それでも、11月になると島全体がくすんできて冬の景色になるのです。

おっといけない、のんびりしていると道案内の忙しい時間になってしまう。私はあわてて自転車に乗り、もう一度いちよう並木を振り返りました。『秋』の景色です。深呼吸していちよう祭りの雰囲気を楽しみます。

もし、三宅島が噴火していなかったら、島の人々の避難もなく、当然、三宅島の物産展もなく、もちろんそれが一番いいことには違いないのですが、そのことがなければこんなにお天気のいい、いちよう祭りを見られることもなかったなあと思います。

これはこれで素直に感謝しようと思えばいい。これを踏み出した私です。(高尾下駐在所かき)

今年ももちつきをします。サツマのおもちをついてもらおうと、当てにしていた、ヒサおじたちは、同じ日にアパートのおもちつきがあるというので、当てがはずれて困っています。サツマのおちは、あきらめるか、なんとかついてみるか、思案中。

↑【1ページ目のお知らせを見てください！】

## (2) 三宅島出前劇場を 見に行ってきました!!

11月30日、三宅島げんき農園で行われた、劇団てんぐさの「しり玉おとぎ」を見に行きました。天気もよく、おにぎりを持って行ってきました。

農園には、近くに公園もあり、土、緑、さといもと青空が広がり、とても気持ちがよかったです。

ちょうど、アカメの収穫をしていました。作業をしている方々の思い思いでカラフルないでたちと青空を見ていたら、なんだか身体も心もホッとしました。

お昼を食べ、12時30分から劇が始まりました。お話は、すごーいへの持ち主のおとぎの話ですが、セリフは島言葉で語られ、見ているみんなからも笑顔がこぼれました。とても楽しい劇なので、たくさん笑ってしまいました。

劇を見て、島にふれ、島の人からたくさんの笑いをもらい、楽しいひとときを過ごす事ができました。いろいろ考えてしまうことの多い毎日ですが、笑っておとぎのへによって少し吹っ飛びました。

てんぐさの皆さんは、各地に来てくださるそうです。私の避難先にも、出前してもらおうと思っています。

(府中三宅会 坂上 由香)

## ☆「特別養護老人ホームあじさいの里」のいきいき健康教室☆

たくさんの方のご参加で、皆で楽しくげんきになりましょう！12月テーマ：『冬の過ごし方』

日 程	時 間	場 所	担 当(仮)
12月 9日(日)	14:00～15:30	港区港南三丁目アパート集会所	宮下・福本
12月10日(月)	14:00～15:30	葛飾区高砂団地自治会集会所	肥後・福本
12月11日(火)	14:00～15:30	足立区竹ノ塚保健総合センター	宮下・福本
12月12日(水)	14:00～15:30	稲城市向陽台団地集会所	肥後・福本
12月13日(木)	14:00～15:30	品川区八潮地域センター	肥後・福本
12月14日(金)	14:00～15:30	武蔵村山三宅会ふれあいセンター	肥後・福本

お問合せ先：あじさいの里 TEL：03-3459-8388  
☆日時や場所は変更することがありますので、事前に電話でご確認の上お出かけください☆

「みやけの風」へのご意見・ご要望を、三宅島支援東京センターまでお聞かせください。